

平成 30 年教育福祉委員会会議録

1. 招集年月日 平成 30 年 9 月 14 日
2. 招集の場所 可児市役所 5 階第 1 委員会室
3. 開 会 平成 30 年 9 月 14 日 午後 2 時 04 分 委員長宣告
4. 審査事項 意見書について

5. 出席委員 (7名)

委 員 長	田 原 理 香	副 委 員 長	勝 野 正 規
委 員	林 則 夫	委 員	富 田 牧 子
委 員	山 田 喜 弘	委 員	川 合 敏 己
委 員	天 羽 良 明		

6. 欠席委員 なし

7. 職務のため出席した者の職氏名

議会事務局長	田 上 元 一	議会事務局 議会総務課長	梅 田 浩 二
議会事務局 書 記	服 部 賢 介	議会事務局 書 記	山 口 紀 子

○委員長（田原理香君） それでは、教育福祉委員会を始めます。お願いいたします。

予算決算委員会分科会におきましても、この暑さ対策ということにおきまして、空調設備設置を提言とさせていただきます。

また、先ほど午前中の教育福祉委員会におきましても、この空調設備について大きく皆様から話がありました。とにかく暑さ対策を何とかしたいと。議会としても、あの手この手で、あらゆる手で何とか後押しをしてやっていきたいということにおきまして、国に対しても意見書を出すということで午前中にお話が決まりました。副委員長とその意見書について先ほどちょっとやりとりをいたしまして、皆様にお出しするものでございます。

いずれにしましても、可児市に引き寄せたところでお出しするものでございますので、お手元にお配りした資料を一度読み上げますのでごらんください。

保育園・幼稚園・小中学校の特別教室等における空調設備の設置促進に向けた財政支援を求める意見書（案）。

近年、全国的に夏の暑さが非常に厳しくなっており、今夏は35度を超える猛暑日が何日も続く異常な事態となった。特に子どもたちにとっては、とても安心して学んだり遊んだりできる環境ではない。

本市においては、小中学校の普通教室には全室空調設備が設置されているものの、屋内運動施設や特別教室には未だ設置されておらず、また保育園幼稚園においては、遊戯室への設置はあるものの保育室等においては未整備の状況もあります。学校保健安全法に基づく学校環境衛生基準では、教室の温度は「17度以上、28度以下であることが望ましい」とされているが、空調設備が設置されていない状況では危険な環境であると言わざるを得ず、早急な対応が求められる。

国においても学校施設環境改善交付金を活用して、空調設備設置を進めていはいはいるものの、小中学校での特別教室のみへの設置や公立保育園では対象とならず、財政状況の厳しい市町村ではこれらも対象となるよう、交付基準の緩和及び、新たな助成制度の設立を強く要望する。

記1. 公立保育園における空調設備設置に対する助成制度を新設すること。

2. 学校施設環境改善交付金の基準緩和をすること。

以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出する。平成30年9月27日、岐阜県可児市議会。

提出先、衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、文部科学大臣、財務大臣、厚生労働大臣です。

もちろん文言におきましては直したりするところもあるかもしれませんが、趣旨におきまして、内容におきまして皆様から御意見がありましたらお願いいたします。

○委員（林 則夫君） 名文。趣旨が通じればいいんだわ。

○委員長（田原理香君） 今、名文というお言葉をいただきましたが、先ほどの説明の中でも、

公立保育園においては改修があるかもしれないけれど、まだそれは未確定だということ。それにおいて定員をふやせば助成の対象になるけれど、公立保育園におきましては空調設備設置の助成制度がないということですので、新設をすること。

それから、小・中学校におきましては、今普通教室にはついておりますけれども、上にも書いてありますが屋内運動施設や特別教室にはついておりません。それにおきまして交付金は、特別教室だけにおいては交付金はつかないので、基準緩和をすることの2つを書いております。

よろしかったでしょうか。

○委員（富田牧子君） 中身はいいと思いますので、6行目「状況もある」としてください。

○委員長（田原理香君） 失礼しました。

○委員（富田牧子君） それから、その上の「保育園幼稚園」。間に黒チョボを入れてください。

○委員長（田原理香君） 「保育園・幼稚園においては」と「未整備の状況もある」ですね。

○委員（富田牧子君） 記の2番目の文末の句読点が抜けています。

○委員長（田原理香君） わかりました。

今、富田委員のほうから「・」と「状況もある」と末尾の部分の「基準緩和をすること」の句読点を御指摘いただきました。

ほか、どうでしょうか。文面においてでも結構ですので、お願いします。

提出先は、また事務局と御相談します。

今3つ御指摘いただきましたが、それ以外はよろしかったでしょうか。

〔挙手する者なし〕

それでは、まだ日にちもございしますが、この点だけは、ちょっと誤字があるよとか、もっと違った言い方をしてはということがもしございましたら御連絡ください。それにおきましてはサイボウズで上げますが、一応こういった趣旨におきましてお出ししたいと思いますが、よろしかったでしょうか。

〔「はい」の声あり〕

それでは、議会運営委員会に上げまして本会議にて意見書を提出する提案をいたしたいと思いますが、よろしかったですか。

それでは、教育福祉委員会といたしまして、保育園・幼稚園・小中学校の特別教室等における空調設備の設置促進に向けた財政支援を求める意見書をお出ししますので、皆さんどうぞよろしく願いいたします。

それでは、これにて教育福祉委員会を終わらせていただきます。長時間にわたり大変お疲れさまでございました。ありがとうございました。

閉会 午後2時11分

前記のとおり会議の次第を記載し、その相違ないことを証するため、ここに署名する。

平成 30 年 9 月 14 日

可児市教育福祉委員会委員長